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CAMILLE  Obtention du baccalauréat en juillet 2018   LYON

Message du 04/09/18 1ère promotion du lycée Bellepierre ; vient de terminer sa 6ème année

A Lyon Sud, on rentre Lundi 10 SEPTEMBRE, mais pour ma part, j'ai eu droit à deux semaines de pré-

rentrée avec la Prépa privée, en parallèle de la pré-rentrée du tutorat, qui lui est totalement gratuit. 

D'ailleurs, on a un premier concours blanc ce vendredi pour nous mettre directement dans l'ambiance, 

suite au petit aperçu du semestre qui nous attends.

Et dès le premier cours de physique, je me suis félicitée d'avoir participé à l'atelier PACES, et me suis 

mis en tête de vous écrire un mail dès que possible pour vanter l'opportunité à laquelle nous avons eu 

droit à Bellepierre.

Je n'ai même pas encore commencé les cours, et pourtant je me sens déjà larguée (comme je sais que 

c'est normal ça ne m'a pas du tout porté un coup au moral, je me suis même plutôt bien débrouillée à la 

première colle surprise). L'atelier PACES est vraiment un plus. Quand on nous balance toutes ces 

informations, c'est vraiment rassurant d'en avoir déjà entendu parler avant. C'est vrai dans toutes les 

matières, mais surtout en Physique qui demande beaucoup de compréhension, alors que les maths sont à 

peu près celles qu'on fait en Terminale S (excepté les cours centrés sur la santé comme les procédures 

diagnostiques etc.), et la Chimie est beaucoup plus basée sur le par-coeur. C'est aussi terrible de devoir 

apprendre soudain le tableau périodique et diverses constantes qu'on nous a toujours dit de ne pas 

apprendre par cœur puisqu'on nous les donnerait toujours (j'ai alors compris que "toujours", ça voulait 

dire "jusqu'au bac et pas après"...)

Ce témoignage ne vaut pas grand chose pour l'instant car la PACES n'a pas encore vraiment commencé 

pour moi, mais je voulais vraiment vous faire savoir que l'atelier PACES est réellement utile, même si en 

Terminale on ne s'en rend pas forcément compte

Camille H



JULIE  Obtention du baccalauréat en juillet 2020   LA REUNION

Pour ma part j’ai rejoint l’atelier médecine mi-terminale (moment où j’ai décidé que je ferai 

médecine). Post Bac, j’ai fait 1 an de prépa à Ranjo puis 1 an de PASS à la Réunion + une 2e année de 

prépa. Suite aux résultats défavorables, j’ai poursuivi avec une LAS2 sciences pour la santé à St Pierre avec 

toujours comme objectif de faire médecine. Aujourd’hui je viens de finir ma LAS2 et les résultats sont 

encore défavorables mais je compte poursuivre en licence sciences pour la santé et éventuellement en 

Master dans le but de passer par la passerelle et accéder aux études de médecine ou m’inscrire dans une fac 

de médecine dans un autre pays.

L’année de terminale a été l’année la plus difficile de ma vie je pense. J’ai eu beaucoup de problèmes dans 

ma vie personnelle. Mais être dans ce dispositif d’atelier médecine m’a permis de ne pas lâcher 

complètement le lycée car il faisait le lien avec ce que je voulais être plus tard. Je me souviens du soutien 

des professeurs qui nous faisaient cet atelier et en particulier de vous, M. Nourigat, qui croyait en nous peu 

importe ce qu’il se passait. Ça m’a permis également d’avoir des bases en physique chimie ce qui est très 

pratique quand on n’a pas du tout choisi la spécialité physique chimie et qu’on souhaite faire un cursus 

scientifique et en particulier médical.

Les interventions d’étudiants en médecine de 2e ou 3e année étaient également d’une grande aide car on 

pouvait leur poser nos questions sur le cursus et ils nous faisaient des retours sur leur expérience et sur 

comment gérer la première année de médecine.

Quelque chose qui m’a particulièrement plu et intéressé pendant l’atelier c’était la dissection. On a eu la 

chance de pouvoir disséquer une souris afin de rendre plus concrets nos leçons d’anatomie. Il me semble 

également que pendant cet atelier, M. Nourigat a pu montrer des poumons d’animaux ainsi qu’un cœur de 

porc. Ce sont des choses que souvent, nous les étudiants, adorons voir et que malheureusement on ne peut 

souvent pas faire durant le lycée pour diverses raisons.

Voilà, je ne sais que dire de plus à part que j’espère que cet atelier sera maintenu parce qu’il n’est que 

bénéfique pour les élèves souhaitant faire médecine

Julie B



Je me souviens très bien de vous, vous avez été de très bons professeurs et je m’en souviendrai toute ma vie !

Pour ma part je n’étais pas très assidus dans mes cours au lycée aha, on va dire que j’étais dans la moyenne (ni très bonne ni très mauvaise)

J’ai tout de même toujours eu envie de devenir médecin, c’est pour cela que j’ai décidé de faire l’atelier médecine, j’étais alors en terminale (si je 

m’en rappelle bien). Cet atelier m’a vraiment bien aidé pour la suite de mes études car elle ciblait bien les attentes que la PACES demandait.

Concernant mon parcours, j’ai suivi et passé le concours PACES (que je n’ai pas eu de quelques places la première fois), je me suis donc réorienté 

vers une licence science pour la santé pendant 2 ans et lors du début de ma L2 j’ai entendu parlé de la LAS pour repasser le concours de 

médecine.

Je suis donc passé en LAS2A qui m’a permis de faire ma L2 et en même temps de repasser le concours de médecine à la fin de l’année (que j’ai 

réussi avec grand succès cette fois ci).

En PACES je n’ai pas eu de prépa je suivais le tutorat qui m’a vraiment bien aidé et qui était gratuit (n’ayant pas les moyens de me payer une 

prépa je trouve que le tutorat en vaut vraiment la peine).

En 3eme année je suis également devenu tutrice pour les PASS avec le tutorat de la fac de médecine à st Pierre et à st Denis, que je conseil aux 

prochains étudiants de PACES car il est très bien encadré par plusieurs professeurs et nous sommes vraiment à votre écoute et très disponibles 

pour répondre a vos question.

Je suis actuellement en 4eme année de médecine à Nancy (donc le début de l’externat) et je m’y sens très bien (meme si le fait de devoir quitter 

mon île a été très compliqué et joue beaucoup sur la réussite de cette année) et j’ai surtout trouvé une voie qui me convenait ! Je ne dirais pas que 

c’est facile car le début de l’externat est vraiment très compliqué car la charge de travail augmente énormément. Entre les stages et les cours c’est 

compliqué de garder un rythme au début mais on y arrive au fur et à mesure ! 

Les médecins sont très impliqués dans notre formation et franchement ils nous valorisent beaucoup et nous aident énormément.

Plus tard j’aimerais devenir soit médecin légiste, médecin du travail, psychiatre ou médecin généraliste (oui ça fait beaucoup mais en 4eme année 

on est toujours pas sur de la spécialité que nous voulons ) car contre toute attente même si ces spécialités ne sont pas des plus apprécié j’ai 

vraiment aimé les cours et les stages proposés. Il en faut bien pour tout les goûts et la médecine est vraiment variée !

Enfin pour finir je souhaiterais vous remercier pour cette atelier car sans ça je n’aurais pas forcément eu un avant goût de ce qu’est la PACES et 

j’aurais pensé que ces études n’étais pas accessible pour moi. Grace a cette atelier et à votre engagement envers nous pour nous faire des cours 

adapter à notre niveau j’ai pu avoir accès aux études que j’ai toujours voulu faire. Je ne suis pas encore à la fin mais presque ! (Plus que 2 ans 

avant l’internat !)

J’espère que ma réponse vous sera utile et que l’atelier médecine ne fermera pas et pourra aider plusieurs étudiants dans la même situation que 

moi à l’époque.

Angélique F

ANGELIQUE  Obtention du baccalauréat en juillet 2020   LA 

REUNION puis NANCY



CLARA  Obtention du baccalauréat en juillet 2020   LA REUNION

C'est un plaisir de reprendre de vos nouvelles. Rentrant en 4e année de médecine à la Réunion la rentrée prochaine je me 

souviens très bien de cet atelier que j'ai pu suivre en 1ère (2019-2020) et en terminale (2020-2021).

Avec le recul je dirais que cet atelier donne un avant-goût des études en médecine en apportant les bases 

en biologie cellulaire et histologie (pour les cours du Pr NOURIGAT) et en biophysique et chimie 

organique (pour les cours du Pr NATCHAN). De plus, les questionnaires chaque semaine permettent de 

s'entraîner sur les notions et d'entamer déjà la consolidation du cours.

En somme j'ai trouvé ces ateliers très complets si l'on ajoute les interventions des étudiants sur leur 

parcours en mentionnant leurs difficultés, la prépa choisie et leur méthode de travail, certes propre à 

chacun, mais qui toutefois nous permettaient de nous identifier à eux et de nous préparer à ces années 

d'études laborieuses.

Je tenais d'ailleurs à vous remercier pour vos cours (en et hors atelier médecine) ainsi que votre dévouement à chaque 

présentation de ceux-ci.

De mon côté, pour la première année de médecine en PASS (2021-2022), j'avais fait le choix de la prépa "hybride" (en ligne 

et en présentiel) Cours Accès, la plus économique à l'époque, à St Denis . En complément la faculté proposait le tutorat le 

samedi matin que j'ai également suivi.

Etant tutrice à la prépa Cours Accès et au tutorat ces deux dernières années, mon retour sur ces choix de première 

année, pour d'éventuels élèves intéressés, est de privilégier les cours du professeur de faculté et d'y allier le tutorat qui

s'est grandement amélioré avec des cours tous les soirs par les tuteurs (étudiants de 2e et 3e année) pour les étudiants de 

1ère année ainsi que des colles hebdomadaires corrigées par les professeurs référents du cours de faculté. Le tutorat seul 

(sans prépa) peut alors être une option pour les élèves motivés et assez autonomes.

Pour la suite, comme indiqué supra, je commence mon externat cette année à la Réunion, ouvert depuis l'année dernière. 

C'est donc un nouveau cycle qui débute, avec alternance de cours et de stages dans plusieurs services afin d'orienter nos 

choix de spécialités pour le concours de l'EDN en 6e année. Concernant ce choix, je ne suis pas encore décidée, gardant 

l'esprit ouvert sur diverses spécialités en ayant un penchant pour la neurologie et la cardiologie.

Clara C



Je souhaite partager mon expérience en atelier médecine que j’ai suivi en première (2019-2020) et terminale 

(2020-2021).

Les professeurs sont passionnés et ont non seulement su rendre des sujets complexes accessibles 

à notre niveau mais ont aussi su nous encourager à trouver une méthode de travail et 

d’apprentissage (ce qui est un point clé dans ces études).

Cet atelier a permis de nous mettre dans le bain et a su nous inculquer une rigueur de travail 

indispensable à la réussite dans ce domaine.

J’ai pu m’inspirer des cours de mathématiques de l’atelier afin d’en faire mon sujet de grand oral.

Après le bac, j’ai fait une PASS et retrouver des notions dont j’avais déjà entendu parlé au lycée 

grâce à l’atelier m’a permis de gagner du temps (et de m’arracher un sourire). Ce qui est un 

avantage non négligeable dans une année où « par coeur » est le maître mot.

Durant les deux années d’atelier médecine, nous avons régulièrement eu des interventions 

d’anciens élèves qui venaient partager leurs expériences, répondre à nos questions, et apporter du 

concret à un vœu parcoursup.

Au delà de tous les points pratiques et méthodologiques cet atelier m’a donc confortée dans 

l’idée que médecine était le bon chemin à emprunter.

Après 3 premières années à la faculté de la Réunion, je passe aujourd’hui en 4e année et je vais 

poursuivre mon externat à Lyon !

Emma D

EMMA  Obtention du baccalauréat en juillet 2020   LA REUNION 

direction LYON



Message 2021

Merci beaucoup pour le grand oral!

J’ai fais ma visite médicale hier et j’ai pu parler à médecin militaire qui m’a expliqué le 

déroulement des études et comment se passait son boulot. Elle a pu m’informer sur 

pleins de choses donc je suis contente. Mes épreuves sportives et orales sont le 8 juillet 

et en théorie, je pars le 5 ou le 6 pour Lyon( ma tante qui travaille dans une agence de 

voyage et qui va m’accompagner à Lyon va regarder les billets aujourd’hui.)

Merci à vous de toujours me soutenir malgré ma décision tardive.

Message 2022

J’ai passé mon concours terminal de médecine le 11 avril. J’ai ensuite enchainé 

directement avec mon stage infirmier à l’Hôpital d’instruction militaire Percy à Paris 

durant 1 mois. J’ai eu mes résultats pendant le stage et ils sont favorables !! En résumé 

je passe en deuxième année de médecine en tant que grand admissible :) !!

Étant en vacances depuis mi mai et jusque début août, je suis rentrée à la Réunion.

J’aimerais repasser au lycée pour vous en dire un peu plus...dites moi quel jour vous 

arrange et je verrai de mon côté→ est venue présenter l’ESA aux élèves en septembre 22

Chloé C

CHLOE  réussite au concours de l’ESA + BAC juillet 2020   LA 

REUNION puis LYON



En temps qu’ancienne élève du Lycée Bellepierre et de l’atelier médecine, je viens vous 

donner mon retour sur cet atelier.

J’ai participé à l’atelier médecine durant mon année de première.

L’atelier médecine m’a permis d’avoir de nouvelles connaissances, notamment en anatomie, 
mais aussi en physique (qui sont des matières importantes dans mon cursus actuel).
En septembre 2024 je rentre en 3e année de médecine vétérinaire au Portugal (j’ai été 
accepté au Portugal dans une école vétérinaire à Coimbra, juste après mon bac).
Je m’étais inscrite à l’atelier médecine pour avoir de nouvelles connaissances et pour m’aider 
pour les études que j’allais faire. Malgré le fait que je voulais faire des études de médecine 
vétérinaire je m’étais quand même inscrite et les différents cours m’ont vraiment aidé 
notamment au niveau du vocabulaire scientifique.
Il n’y a aucune différence entre la « médecine vétérinaire » et « vétérinaire » c’est la même 
chose mais à l’école on prend l’habitude d’utiliser « médecine vétérinaire ».
J'ai 6 ans d’étude au Portugal pour être vétérinaire et mon diplôme est reconnu en Europe et 
au Brésil. Je suis dans une école privée, mes études sont payantes (environs 9 000€/an). Et la 
première année du cursus est en Français le temps qu’on apprenne le portugais, mais à partir 
de la deuxième année tout est en portugais.

Lola T

LOLA  Obtention du baccalauréat en juillet 202 ??   

Ecole de vétérinaire au PORTUGAL



Je suis titulaire d’un baccalauréat scientifique (spécialités SVT et Physique-Chimie, option Maths 

complémentaires), obtenu en 2022. Durant mon année de terminale, j’ai pu bénéficier de l’atelier 

médecine que j'ai suivi en terminale avec M. Nourigat et M. Natchan. J’en garde un excellent 

souvenir car cet atelier, d'une durée de deux heures par semaine, m'a permis de me familiariser avec 

des sujets abordés en faculté de médecine. Il offre une précieuse opportunité de comprendre à quoi 

s'attendre dans les études médicales, ce qui est un avantage considérable pour les élèves intéressés par 

cette voie. L'ambiance stimulante et les échanges avec les professeurs ont renforcé ma motivation et 

ma persévérance pour me diriger vers des études dans le domaine de la santé. 

Mon intérêt pour la profession de dentiste s’est particulièrement précisé lors de ma dernière année de 

lycée, grâce à plusieurs stages d’observation dans des cabinets dentaires qui ont confirmé ma vocation. 

Durant l'année universitaire 2022-2023, j'étais inscrite à la Prépa RANJO pour préparer le concours 

PASS (médecine, pharmacie, odontologie, kinésithérapie et maïeutique). Le nombre de places en 

dentaire étant très limité à l'université de La Réunion (seulement 4 à 5 places), j'ai décidé de 

poursuivre mes études à l'étranger. J’ai réussi tous mes examens de première année et vais entamer ma 

deuxième année de dentaire à la rentrée de septembre. Mon expérience à l'atelier médecine a été 

déterminante dans mon parcours et m'a donné les outils nécessaires pour aborder mes études avec 

confiance et ambition. Mon objectif  est de devenir dentiste et d’exercer en Europe, en apportant mes 

compétences et mon expérience acquises même à l'international. L'atelier médecine du lycée 

Marguerite Jauzelon m'a donc offert une préparation solide pour mes études supérieures. J'encourage 

vivement les élèves intéressés par le domaine médical à participer à cet atelier enrichissant. 

Diane D

DIANE   Obtention du BAC en juillet 2022   LA REUNION puis 

PORTUGAL



Bonjour, les années au lycée nous paraissent déjà loin mais il est difficile de ne pas se 

souvenir de l’atelier médecine !

Alors cette année 2023-24 à la sortie du bac j’ai fait une PASS option science de la vie à 

l’université de la Réunion avec une prépa (RANJO) et le 11 juin dernier j’ai reçu mes 

résultats : Grande admise en médecine (rang 37ème/43 ).

Par rapport à l’atelier médecine je ne regrette pas les 2 années suivies au lycée (1er et 

terminale) . L’atelier a permis de me conforter dans l’idée de ce que je voulais faire plus tard , 

les 2 heures de suite le jeudi après-midi pour les lycéens peuvent paraître longues mais elles 

valent le coup . Et une fois en études supérieures on comprend très vite que c’est 2heures sont 

en faites des vacances et un plus qui n’est pas pénalisant loin de là .Bien sûr on ne peut pas 

faire l’entièreté du programme de 1er année durant l’atelier mais les 2 heures sont suffisantes 

pour nous introduire cette 1er année : on est très loin de la pratique mais plutôt dans le 

théorique lors de la 1er année . Et les leçons vus lors de l’atelier sont très représentative des 

cours qui nous attendent.

Oui j’ai décider de prendre une prépa , mais en prendre une ne veut pas dire avoir un pass

droit à la 2 eme année , ce qui comptent en premier année mais aussi pour les futures années 

c’est le travail et notre investissement. Ce n’est pas parce que une personne a l’air plus 

« intelligente » ou avait une meilleure moyenne au lycée qu’il faut baisser les bras d’entrée . 

Ce qui compte avant tout c’est le mental , celui/celle qui tiendra au mieux sur le long terme .

Cette année a été dur mais je ne garde que le positif et surtout le résultat !

Aurélie R

AURELIE  Obtention du baccalauréat en juillet 2023   LA REUNION 



SAMY  Obtention du baccalauréat en juillet 2023   LA REUNION 

En ce qui concerne l’atelier médecine, voici ce qui m’a marqué et ce qui m’a été 

utile pendant la PASS à l’Université de La Réunion avec la prépa du serment 

d’Hippocrate.

Premièrement, dès le début de la PASS, nous sommes déjà dans une bonne 

dynamique de travail. Par exemple, le vocabulaire médical, qui est complexe et 

varié, est plus facilement surmontable car nous l’avons déjà employé pendant 

l’atelier. C’est également le cas pour l’anatomie, qui est difficile, mais grâce aux 

dissections et aux cours sur modèles réduits, nous avons des facilités à l’apprendre. 

Ce qui nous a été présenté pendant les cours de physique-chimie est très utile pour 

la nomenclature des molécules, car c’est ce qui est demandé à l’Université de La 

Réunion durant les cours de chimie organique. Nous prenons alors une avance 

considérable sur les autres étudiants. Surtout, la préparation au concours de l’ESA 

nous donne une première idée d’une épreuve sélective et difficile où il faut rester 

concentré toute une journée, exactement comme pour le concours de la PASS.

En vous remerciant pour ces années de lycée.

Samy V



Bonjour Mr. Natchan et Mr. Nourigat,

Je suis heureux de pouvoir vous annoncer que je suis pris à 
l'École Paramédical du Personnel des Armées ! Je suis arrivé à 
mon grand étonnement 42ème sur 100.

Je vous remercie énormément pour tout ce que vous avez pu 
faire pendant cette année ça m'a permis de m'entraîner et 
surtout de me remettre à niveau sur beaucoup de points !

En vous remerciant grandement,
Théo R

THEO  Réussite au concours EPPA 2024   LA REUNION 



Les héros ne portent pas 

tous des capes       ☺
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